



# Corea del Norte hackeó a Pfizer, acusa Seoul

El Servicio Nacional de Inteligencia surcoreana presentó un informe a legisladores en el que señaló al régimen de Kim Jong-un por el ataque detectado en noviembre pasado.

Corea del Norte jaqueó a Pfizer para obtener información sobre su vacuna y tratamientos contra el COVID-19, dijeron este martes legisladores surcoreanos.

El Servicio Nacional de Inteligencia divulgó la información en una sesión informativa a puerta cerrada ante un comité de inteligencia parlamentario, señalaron los legisladores.

"Pfizer fue jaqueado", dijo a la prensa Ha See-keung, un legislador de la oposición y miembro del comité que asistió a la sesión.

Microsoft afirmó en noviembre que hackers de Corea del Norte y Rusia habían atacado a siete importantes compañías que trabajan en la vacuna y el tratamiento contra el nuevo coronavirus. Pfizer y su socio alemán BioNTech informaron posteriormente que documentos relacionados con el desarrollo de vacunas habían sido objeto de un ataque cibernético en la Agencia Europea de Medicamentos (EMA, por sus siglas en inglés), agregando que ninguno de sus sistemas había sido violado.

Si bien la línea oficial de Corea del Norte es que no ha tenido casos del virus SARS-CoV-2, funcionarios de Estados Unidos, Japón y otros países han puesto en duda la afirmación de que el país ha escapado de la pandemia sin un solo contagio. El COVID-19 conlleva un gran riesgo para el empobrecido Estado, cuyos anticuados sistemas sanitarios podrían verse fácilmente abrumados.

Kim Jong-un ha demostrado su preocupación por el patógeno con el cierre de fronteras hace alrededor de un año con la vecina China en el momento en que el mayor benefactor de Pionyang era el epicentro del brote.

La medida frenó el escaso comercio legal que tiene Corea del Norte con su principal socio económico, lo que llevó a la economía a su mayor contracción en más de dos décadas, según Fitch Solutions.

El comercio de Corea del Norte con China cayó 99 por ciento interanual en el último trimestre de 2020, informó la agencia de espionaje a los legisladores, según Ha, un legislador de la oposición. El régimen enfrentará este año una escasez de cultivos de 1 millón de toneladas, y se espera que la demanda llegue a 5.5 millones de toneladas.

*Con información de Bloomberg*

*Con información de Jeong-Ho Lee*